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 пОзДРАВлЕНиЕ
Дорогие ветераны Великой Отечественной войны  

и труженики тыла! Дорогие магнитогорцы!
От всей души поздравляю вас с Днем Победы! 

Давно отгремели последние залпы Великой Отечествен-
ной войны, но в памяти поколений навсегда останутся 
героизм, мужество, отвага воинов и тружеников тыла, от-
стоявших свободу и независимость нашей Родины. Великая 
Победа стала символом несгибаемого духа и мужества 
наших людей. А легендарная Магнитка внесена в летопись 
истории как символ трудового подвига металлургов.

Низкий поклон и вечная память павшим в той великой 
войне! Искренние и сердечные пожелания здоровья, благо-
получия и добра всем ныне живущим! Пусть наш родной 
Магнитогорск живет под мирным небом еще многие и 
счастливые десятилетия!

влаДимир Дремов,  
начальник оииос оао «ммК», 

депутат мгсД по избирательному округу № 12

Благодарность  
активистам

Депутатский корпус Магнитогорского городского Собра-
ния благодарит за активное участие в общественной жизни 
округа, за неравнодушную позицию и дела на благо горожан 
главу администрации Правобережного района Надежду 
Николаевну Ефремову, директора ООО «ЖРЭУ № 6» 
Андрея Ванадьевича Журавлева, старшего участкового 
инспектора по 112 и 114 микрорайонам ОМ № 9 УВД по 
Магнитогорску Рустэма Шагиахметова, директора МОУ 
«СОШ № 63» Елену Шиндяеву, членов комитета ТОС 112-
го микрорайона Асию Гайнутдинову и Галину Борисову, 
членов комитета ТОС поселка Крылова Петра Архипова и 
Лидию Горяйнову, активистов 114-го микрорайона Альбину 
Савченко и Валентину Минину, члена комитета ТОС 114-го 
микрорайона Владимира Брызгалова.

алеКсанДр морозов,  
председатель магнитогорского городского собрания;

влаДимир Дремов,  
депутат магнитогорского городского собрания  

избирательного округа № 12

Команда депутата
Благодарственными письмами администрации Право-

бережного района за постоянную помощь и работу на благо 
12-го округа награждаются председатель комитета ТОС 112-го 
микрорайона Надежда Емельянова, председатель комитета 
ТОС поселка Крылова Валентина Артамонова, помощники 
депутата Магнитогорского городского Собрания по округу № 
12 Владимира Дремова Нина Васькова и Алексей Кабаченко. 
Поздравляем!

Виртуальный прием
Теперь жители 12-го округа смогут обратиться к 
своему депутату по Интернету, отправив свой во-
прос или предложение по электронной почте.

Для этого зарегистрирован адрес mgsd12@mail.ru (по-
лучатель – депутат МГСД Владимир Дремов). По словам 
помощника депутата Алексея Кабаченко, сюда можно слать 
не только обращения к самому депутату, но и жалобы, юри-
дические вопросы. Главное, чтобы отправитель не забыл 
указать собственные реквизиты – ФИО, домашний адрес 
и контактный телефон. «В перспективе мы планируем от-
крыть блог депутата, где в режиме онлайн жители округа 
смогут оставлять свои вопросы. Такие меры, конечно, 
рассчитаны не на старшее поколение, которое получает 
информацию из газеты «Магнитогорский металл» и по 
телевидению, а на молодежь. Обратиться к депутату по Ин-
тернету молодым ребятам проще, для них это привычный 
режим общения», – пояснил Алексей Кабаченко.

Все на субботник!
Уважаемые жИТелИ 114-го микрорайона!
приглашаем вас принять участие в субботнике 
– уборка сквера 114-го микрорайона в квартале 
за школой № 63, который состоится 30 апреля в 
10.00.

Напомним, в Магнитогорске начинается череда весенних 
субботников. В них примут участие до десяти тысяч горо-
жан. К уборке мест общего пользования будет привлечено 
двести единиц уборочной техники, очищена территория 
города площадью 40 млн. кв. метров. По традиции самый 
большой вклад в весеннюю уборку территории внесут сту-
денты средних специальных и высших учебных заведений, 
учащиеся школ и профессиональных технических училищ 
– всего около 22 тысяч учащихся и студентов.

В ближайшую субботу 30 апреля состоится общегород-
ской субботник.

влаДимир глаДсКих,  
депутат законодательного собрания Челябинской области;

влаДимир Дремов,  
депутат мгсД

Помощь юриста
Уважаемые жИТелИ окрУга!

Напоминаем, что юрисконсульт объединения защиты прав 
потребителей Авак Зурначян ведет консультации по вопросам 
жилищного и наследственного права, защиты прав потребите-
лей и другой тематике. Прием для жителей округа бесплатный. 
Консультации проводятся в общественной приемной депу-
тата МГСД Владимира Дремова, расположенной в школе 
№ 65 (ул. Дружбы, 33), по средам с 17.00 до 18.00.

Светлая Пасха

«Дорожная революция»  
во дворах нашего округа
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в некоТорых окрУгах жители чаще всего 
видят своего депутата именно в этот день 
– в момент годового отчета о проделанной 
работе и исполнении наказов. в этом смысле 
юбилейный отчет депутата для жителей 12-го 
округа сенсацией не стал: владимир Дремов 
отчитался перед ними уже третий раз.

Одни связывают энергичность депутата Дре-
мова с его молодостью и активной жизнен-
ной позицией, другие говорят о школе ОАО 

«ММК», где принято каждое слово подтверждать 
делом. Видимо, правы все. Несмотря на то, что 
предыдущий доклад депутат делал не так давно – 
накануне Нового года, в этот раз ему снова было о 
чем рассказать своим избирателям: все сделанное 
– результат работы большой команды в диалоге с 
администрацией Магнитогорска, администрацией 
Правобережного района, ЖРЭУ № 6, участковыми 
инспекторами, комитетами ТОС и депутатом Зако-
нодательного собрания области Владимиром Глад-
ских. «Магнитогорский металл» публикует выдержки 
из годового отчета депутата 12-го избирательного 
округа Владимира Дремова.
Борьба за интересы жителей

Буквально в первые дни работы в округе, в конце 
марта прошлого года, команда депутата взяла на 
себя решение проблемы жильцов домов № 17 и 19 
по ул. Грязнова и дома № 120/2 по ул. Суворова. 
Суть ее состояла в том, что жильцы выступали 
против строительства под их окнами промтоварного 
магазина с офисами. 

Согласно проекту, комплекс промтоварного 
магазина должен был появиться аккурат между 
жилыми домами. Опасения жильцов вызывали не 
только расположение здания, но и его размеры: здание 
предполагалось строить в десяти метрах от жилых 
домов. В результате южная часть домов могла попасть 
в тень торгового центра. В апреле прошлого года в 
актовом зале школы № 63 прошла встреча жильцов 
названных домов с предпринимателем С. Кучеровым, 
где горожане высказались против строительства. 
Затем юрист депутатской общественной приемной 
подготовил документы для заочного голосования 
жителей домов. Совместно с комитетом ТОС 114-го 
микрорайона были собраны подписи жильцов. В 
результате проведенной работы распоряжением 
главы Магнитогорска Е. Н. Тефтелева решение о 
выделении земельного участка для строительства 
торгового коммерческого центра было отменено. 
Команда депутата отстояла интересы горожан.

Меньше времени заняла  ликвидация 
несанкционированной автостоянки за детской 
библиотекой в 112 микрорайоне. Сейчас автостоянка 
действует легитимно, у нее появился хозяин – В. 
Мячина. В соответствии с проектным планом 
благоустройства  автостоянки и прилегающей 
территории предприниматель должна выполнить 
работы по обрезке деревьев, асфальтирование 
для заезда автомобилей и оформить пешеходные 
дорожки.

Традиционно для проведения ремонтов и 
подготовки школ округа к новому учебному году по 
инициативе депутата при поддержке шефов и ОАО 
«ММК» учебным заведениям оказана финансовая 
помощь. Школы № 25, 63 и 65 получили до 90 тысяч 
рублей и стройматериалы.
Исполнение наказов

Наказы жителей округа депутату в большинстве 
своем касаются благоустройства родных дворов. В 
рамках исполнения наказов в 2010 году проведено 

благоустройство территории и оборудование 
детской площадки по адресам: ул. Суворова, дома 
№ 114/4, 114/5, 114/6, 116 – на общую сумму 
470 тысяч рублей.

Наконец, присвоить официальный статус удалось 
скверу в 114-м микрорайоне: до октября прошлого 
года территория сквера официально считалась 
детской площадкой и не была закреплена за какой-
либо организацией. Теперь, после проведения всех 
официальных процедур,  сквер получил положенный 
ему статус и закреплен за муниципальным 
учреждением «ДСУ».

Хорошей депутатской традицией является 
финансовая помощь социальным объектам. 
Заботу депутата уже ощутили в филиале № 4 
централизованной детской библиотечной системы, 
который получил в подарок телевизор и фотокамеру. 
Два раза в год финансовую помощь на подписку 
периодических изданий детской литературы 
получает детская библиотека. Привлекательный 
баннер на фасаде 63-й школы, радующий глаз 
школьников и их родителей, − тоже дело рук 
депутата.
Праздничные хлопоты

Ни один праздник в округе не обходится без 
активного участия в нем команды депутата. 
Совместно с ТОСами ежемесячно проходят 
поздравления юбиляров округа. В марте прошлого 
года для пожилых людей был организован концерт 
с участием Ивана Плешивцева, который, к 
сожалению, стал для исполнителя последним. 

К 65-летнему юбилею 
Победы в  Великой 
Отечественной войне 
ветераны получили 
юбилейные медали, 
собравшись в школе 
№ 65 на праздничный 
концерт.  В октябре 
накануне Дня пожилых 
людей в школе № 63 
прошел праздничный 
концерт с участием ансамбля ТОС 114-го 
микрорайона.

Уже второй год жители округа участвуют в 
освящении пасхальных куличей и яиц накануне 
Пасхи и субботниках. Материальную поддержку для 
оплаты услуг учителя танцев получил ветеранский 
клуб «Еще не вечер», Магнитогорскому дому 
престарелых и инвалидов подарили телевизор и 
DVD-плеер.

Конечно, без участия депутата не обходятся 
празднование в округе Нового года и других 
красных дней календаря. С большим размахом 
в этом году прошла Масленица: проводы русской 
зимы состоялись на территории школы № 63.

Школьники округа с удовольствием участвуют 
в спортивных мероприятиях, организованных 
при поддержке депутата: в мае прошлого года, 
например, состоялся турнир по пейнтболу, 
приуроченный к 65-летнему юбилею Великой 

Победы, для старшеклассников школ № 25, 63, 
65 и 28 на базе УСК «Металлург-Магнитогорск». В 
июне на территории физкультурно-оздоровительного 
комплекса 114-го микрорайона совместно с ДЮСШ 
№ 3 проведен детский спортивный праздник, 
приуроченный ко Дню защиты детей. Участвует 
депутат и в организации патриотических игр, 
приуроченных ко Дню защитника Отечества, для 
старших и младших классов.

Р а б о т а  с о  ш к о л а м и  п р о д о л ж а е т с я 
в течение всего года. Осенью по инициативе 
депутата Владимира Гладских во дворах школ  
№ 25, 63 и 65 посажены  ели. Нынешним летом при 
проведении ремонтных работ в школах планируется 
создать «Сад камней». Традиционной практикой 
стали познавательные экскурсии школьников в 
телекомпанию «ТВ-ИН», где ребята знакомятся с 
творческой кухней телевизионных журналистов. 
Работа продолжается

Было бы неправильно утверждать, что депутат 
может все. Существуют проблемы, для решения 
которых усилий одного только депутата, даже 
имеющего большую команду, недостаточно. К 
такими проблемным местам на карте округа 
относится бывший детский клуб «Орбита», 
расположенный в подвальном помещении дома № 
131 по ул. Советская. Восстановить этот клуб – дело 
неподъемное. В последние годы его помещение 
было пристанищем бомжей и мигрантов. Примерная 
стоимость восстановления клуба оценивается 
более чем в один млн. рублей. Провести эти работы 

быстро нельзя, потому 
что клуб находится на 
балансе городского 
бюджета. А выполнять 
ремонт постепенно, 
в течение нескольких 
лет,  непродуктивно: 
разворуют и разграбят. 
П о э т о м у  в о п р о с 
в о с с т а н о в л е н и я 
детского клуба «Орбита» 

пока остается открытым.
Другая «вечная» проблема городского масштаба 

– создание вместительных парковочных зон для 
автомобилей. Микрорайоны Правобережного 
района возводили в 60-х и 70-х годах, когда 
количество автомобилей в  городе было 
незначительно и проблемы парковочных мест 
не существовало. В наше время автомобиль 
есть почти в каждой семье, но дефицитом стали 
места для парковки. Выход есть, и его нужно 
искать, тесно работая с городской властью 
и руководством ЖРЭУ № 6 над созданием 
парковочных карманов, сети санкционированных 
автостоянок. Депутат Владимир Дремов ждет 
конструктивных предложений по данному вопросу 
и от самих жителей округа.

о планах депутатской работы на 2011 год 
читайте на 3 стр.

анна смирнова

Юбилейный отчет
Владимир Дремов рассказал своим избирателям  
о том, что сделал за год

Одни связывают энергичность 
депутата Дремова  
с его молодостью и активной 
жизненной позицией,  
другие говорят о школе  
ОАО «ММК»
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Тепловая 
экономия

СпЕциАльНый ВыпуСк

глава администрации правобережного района надежда ефремова:
− Владимир Владимирович как депутат настолько освоился в нашем округе, что с первых слов 

понимает, когда речь заходит о внутренних проблемах и делах нашего района. Показателем 
плодотворной работы депутата считаю уже то, что выслушать его доклад пришло много людей. Работа 
в округе – это ежедневный рутинный труд не только депутата, но и его помощников: им нужно дойти 
до каждого жителя и каждому дать ответ на вопросы. Со своей стороны, хочу сказать, что работать 
с Владимиром Владимировичем очень комфортно. Он сформировал отличную команду, с которой 
можно решать самые сложные вопросы в интересах горожан.
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Федеральный закон «об 
энергосбережении», при-
нятый в ноябре 2009 года, 
предписывает обязатель-
ную установку приборов 
учета тепла в каждом жи-
лом доме, подключенном к 
теплосети. о том, какой эф-
фект получат собственники 
после оснащения домов 
теплосчетчиками и какие 
еще мероприятия подразу-
мевает процесс энерго-
сбережения, – в интервью 
с директором ЖрЭУ-6 ан-
дреем ЖУравлевым.

– андрей ванадьевич, закон 
об энергосбережении – это 
очень объемный документ, не 
всякий решится его осилить. 
на что собственникам жилья 
обратить внимание в первую 
очередь?

– Две статьи, на мой взгляд, 
заслуживают особого внимания: 
одна касается обеспечения 
учета использования энергети-
ческих ресурсов и применения 
приборов учета при расчете 
стоимости энергетических ре-
сурсов, другая – обеспечения 
энергосбережения и повыше-
ния энергетической эффектив-
ности жилых домов. Установле-
ние приборов учета – это уже 
сегодняшний день, а вот меры 
по энергосбережению – это 
перспективное и нужное на-
правление.

– все ли дома в 12-м округе 
подлежат обязательной уста-
новке общедомовых приборов 
учета тепловой энергии?

– Требования по обеспече-
нию учета энергоресурсов рас-
пространяются не на все дома. 
От этой обязанности освобож-
дены ветхие дома, аварийные 
объекты, дома, подлежащие 
сносу или капитальному ремон-
ту до января 2013 года. Если в 
доме в ближайшее время запла-
нирован капитальный ремонт 
тепловых систем, то установка 
теплосчетчика будет обязатель-
ной во время ремонта, в соот-
ветствии с требованием закона. 
Не обязательна установка при-
боров учета энергоресурсов 
для небольших домов, в которых 
мощность потребления электри-
ческой энергии составляет ме-
нее 5 киловатт, а максимальный 
объем потребления тепловой 
энергии – меньше 0,2 гигака-
лории в час. 

– затраты будут слишком 
большими?

– Да, в одноэтажном доме с 
одним подъездом, например, 
период окупаемости тепло-
счетчика будет очень длин-
ным. Формируя списки домов, 
подлежащих обязательной 
установке теплосчетчиков, мы 
запрашивали информацию в 
тресте «Теплофикация», кото-
рый имеет четкие расчетные 
нагрузки по каждому дому. Соб-
ственникам, проживающим в 
домах, где 
н а г р у з к а 
небольшая, 
мы будем 
предлагать 
ус т а н о в к у 
теплосчет -
ч и к о в  п о 
желанию. 

– а есть в 
округе дома, в которых тепло-
счетчики уже установлены?

– В двух домах округа при-
боры учета тепловой энергии 
уже есть – это дом № 44 по 
ул. Дружбы и дом № 138 по 
ул. Мичурина. Жители второго 
дома сами обратились в управ-
ляющую компанию, изъявив 
желание установить приборы 
учета. Мы предложили сделать 
это в рассрочку на три месяца. 
Экономический эффект и выго-
да для жильцов в обоих домах 
налицо. 

– могут жильцы много -
квартирного дома отказаться 
от установки общедомового 
прибора учета тепла?

– Нет. Более того, обязан-
ность оснащения многоквар-
тирных домов приборами учета 
федеральный закон возлагает 
на собственников жилья. Мы, 
как управляющая компания, 

берем на себя организацион-
ную часть: проводим общее 
собрание собственников для 
принятия решения об установ-
ке прибора учета, составляем 
проектно-сметную документа-
цию, предоставляем рассрочку 
от четырех до шести месяцев. 
Основная часть платежей за 
установку приборов учета 
будет осуществляться в меж-
сезонье, когда сумма платы 
за жилищно-коммунальные 

услуги ниже, 
ч то б ы  э т а 
финансовая 
нагрузка не 
была тяже-
лой. 

Т е п л о -
с ч е т ч и к  – 
это  не  тот 
прибор, ко-
торый мож-

но купить в магазине, принести 
домой, и он начнет работать. 
Установка приборов учета 
тепла проходит в несколько эта-
пов, у каждого из которых есть 
свои тонкости, и ряд операций 
требует привлечения специ-
алистов. Стоимость работ по 
установке узла учета тепловой 
энергии варьируется от 100 
до 150 тысяч рублей. Однако 
затраты собственников по-
мещений в многоквартирных 
домах составляют от 25 до 48 
рублей с кв. метра. Разница 
эта обусловлена тем, что при 
установке монтируется не толь-
ко прибор, но и сам тепловой 
узел, иногда необходим ремонт 
сетей. Есть возможность уста-
новить счетчик с автоматикой 
регулировки, но стоимость его 
будет на порядок выше.

– вы говорили о большой 

экономии стоимости энер -
горесурсов для тех, кто уста-
новил теплосчетчик. за счет 
чего она достигается?

– Установка приборов учета 
энергоресурсов – это реальный 
способ сократить затраты на 
энергопотребление. В этом слу-
чае платить вы будете по факту, 
а не по нормативу, который в 
подавляющем большинстве 
случаев превышает уровень 
фактического потребления. 
Собственники, установившие 
прибор учета в этом году, уже 
в следующем холодном сезоне 
смогут почувствовать эффект от 
экономии средств. Практика 
в Магнитогорске такова, что 
перерасчет платы за отопле-
ние в домах, где установлены 
приборы учета, производится 
в феврале следующего года. 
Перерасчет делают за преды-
дущий год. Испытал это на 
собственном примере: живу 
в Ленинском районе, счетчик 
мы установили в декабре 2009 
года. Получив квитанцию на 
оплату жилищно-коммунальных 
услуг в феврале, где мне пере-
считали стоимость тепла за 
2010 год, я мог вообще не 
платить за другие услуги. 

– наверное, способство-
вать еще большей экономии 
могут меры, направленные 
на энергосбережение, о ко-
торых тоже говорится в за-
коне?

– Да, тем более, если вдруг 
после установки теплосчет-
чика жильцы дома не могут 
дождаться экономического 
эффекта. Это сразу должно на-
вести на мысль о проблемах в 
доме. И тут уместно провести 
энергетическое обследование 

дома, которое позволит более 
грамотно и целенаправленно 
спланировать мероприятия по 
энергосбережению.

– То есть нужно искать, где 
в доме теряется тепло?

– Поиск потерь – это само 
собой, но энергетическое об-
следование позволит собрать 
информацию, создать энерге-
тический паспорт дома. В него 
войдет информация об осна-
щении приборами учета, объ-
еме используемых ресурсов, 
показателях энергетической 
эффективности и величине 
потерь. Такого рода деятель-
ность вправе проводить только 
специализированные орга-
низации, имеющие допуск к 
работам по энергетическому 
обследованию. После обследо-
вания можно сделать выводы и 
наметить план мероприятий по 
энергосбережению. 

– То есть город получает 
экономию энергоресурсов, 
а потребитель – экономию в   
собственном кошельке?

– Да, двойная экономия. 
Даже если жильцы не ощу -
тят финансовую экономию в 
одночасье, в первый же год, 
в перспективе мероприятия 
по энергосбережению обяза-
тельно себя оправдают. После 
выполнения всего комплекса 
мероприятий, направленных 
на энергосбережение, поло-
жительная динамика и эконо-
мия для жильцов будет только 
расти.

Если у собственников оста-
лись какие-то вопросы, можно 
обратиться в свое ЖЭУ или 
в управляющую компанию 
ЖРЭУ № 6. 

АННА СМИРНОВА

 Установка приборов учета энергоресурсов – это реальный способ сократить затраты на энергопотребление

события  комментарии апрель 2011 годаобщество  люди

 азбука жкх
Как установить  
теплосчетчик?
«мм» предлагаеТ алгоритм действий 
для жильцов многоквартирных до-
мов.

Шаг 1. Организация собрания собствен-
ников для принятия решения. 

Узел учета тепла в конкретном доме – это 
общедомовая собственность. Для того чтобы 
начать процесс оснащения дома приборами 
учета тепла, необходимо организовать собра-
ние собственников для принятия коллектив-
ного решения о необходимости данного ме-
роприятия и, главное, о его финансировании. 
Оплата оборудования и работ распределяется 
между всеми собственниками квартир. Соот-
ветственно, все участники процесса должны 
быть морально и материально готовы к дан-
ному решению. 

Несмотря на всю прозрачность этого 
этапа, именно здесь возникают трудности. 
Хорошо, когда все жильцы в равной степе-
ни понимают важность перехода на новую 
систему. Но, к сожалению, так бывает не 
всегда. Важно организовать инициативную 
группу, которая взяла бы на себя информиро-
вание жильцов о необходимости и о выгоде 
внедрения приборов учета. Ведь решение 
на общем собрании должно быть принято 
большинством голосов.

Шаг 2. Заявление на получение техни-
ческих условий. 

После того как собрание состоится, не-
обходимо обратиться в местную энерго-
снабжающую организацию, которая выдаст 
документ – технические условия. Эти 
сведения необходимы для составления про-
екта узла учета и правильного подбора его 
компонентов. Без этого документа показания 
теплосчетчика нельзя будет использовать для 
коммерческих расчетов. 

В технических условиях указываются 
следующие параметры системы теплоснаб-
жения: конфигурация, тепловая нагрузка, 
максимальные значения расхода теплоно-
сителя, расчетное давление, температурный 
график. 

В зависимости от правил работы конкрет-
ной тепловой компании технические условия 
могут быть подготовлены бесплатно или сто-
ить до 10 тыс. руб. Обратиться в энергоснаб-
жающую организацию (ЭСО) с заявлением 
могут как сами жильцы, так и коммерческая 
организация, которая будет проектировать, 
устанавливать и обслуживать узел учета, или 
управляющая компания.

Шаг 3. Выбор подрядчика. 
Данный этап требует привлечения спе-

циалистов из энергосервисных компаний. 
Это оптимальный вариант, так как управ-
ляющие компании часто не имеют ресур-
сов для выполнения подобных работ. При 
выборе фирмы следует руководствоваться 
рекомендациями, степенью известности и 
надежности компании, а также обращать 
внимание на то, чтобы выбранный подрядчик 
имел возможность предоставить полный 
комплекс услуг – подготовку проекта, его 
согласование, монтаж узла учета, а также его 
гарантийное и сервисное обслуживание. 

Шаг 4. Выбор оборудования и разработ-
ка проекта. 

При выборе теплосчетчика важно придер-
живаться тех же правил, что и при выборе 
любого другого оборудования, от которого 
вы ожидаете исправной работы в течение 
нескольких лет, – не надо экономить на 
качестве. В этом вопросе жильцы могут 
как полностью довериться обслуживающей 
компании, так и принять активное участие. 
Стоимость качественного оборудования до-
вольно высока, но дорогие теплосчетчики со 
временем окупают себя. А представьте, если 
вы приобретете недорогой прибор, потрати-
тесь на установку, которая тоже стоит денег, 
а через непродолжительное время он выйдет 
из строя. Придется покупать новый и опять 
же оплачивать его подключение. Потратив-
шись же на хороший прибор, вы избавите 
себя и других жильцов от бессмысленных 
ежегодных расходов. 

Специалисты советуют делать выбор в 
пользу импортного оборудования. В среднем 
для жителей девятиэтажного дома хороший 
прибор вместе с установкой обойдется при-
мерно в 2000 рублей с семьи. Но заплатив 
один раз, можно будет спокойно экономить 
теплоэнергию и деньги в течение несколь-
ких лет. 

Шаг 5. Согласование проекта. 
Для того чтобы теплосчетчик был принят 

на коммерческий учет, проект узла учета 
должен быть одобрен тепловой сетью. Как 
правило, эти заботы берет на себя обслужи-
вающая энергосервисная компания. 

Сроки рассмотрения проекта обычно 
укладываются в неделю, если к содержанию 
документа не возникнет никаких вопросов. 
Если в проекте обнаружатся какие-то несо-
ответствия, он будет отправлен на доработ-
ку. На согласованном документе ставится 
штамп. Это означает, что можно закупать 
оборудование и переходить к монтажу.

Шаг 6. Монтаж и ввод в эксплуатацию. 
Монтаж узла учета осуществляется, как 

правило, за один день, при условиях темпе-
ратуры не ниже минус 10°С. За это время дом 
не успевает остыть и промерзнуть.

После установки оборудования приглаша-
ется инспектор из тепловой сети, который 
осматривает и опечатывает узел, составляет 
и вместе с представителем ТСЖ подписы-
вает акт допуска узла учета. Далее вносятся 
изменения в договор поставки тепла между 
теплосетью и ТСЖ, закрепляющие принцип 
расчетов по факту, а не по нормативам.

Необходимо учитывать, что у инспекторов 
очень плотный график в начале отопительно-
го сезона, поэтому, если монтаж осуществля-
ется «в сезон», специалиста лучше известить 
за неделю. К моменту приемки узел учета 
должен проработать не менее 72 часов под 
нагрузкой, чтобы инспектор мог оценить 
работоспособность оборудования.

В среднем вся процедура оформления и 
установки укладывается в один месяц, если 
не возникает никаких проблем.

Тепловая экономия
Директор ЖРЭУ-6 Андрей Журавлев  
рассказал о мероприятиях по энергосбережению

«Магнитогорский металл» и местное отделение партии «Единая Россия» 
продолжают проект «Чистый город»

Теплосчетчик –  
это не тот прибор, 
который можно  
купить в магазине, 
принести домой,  
и он начнет работать

в редакционнУю почТУ начали 
поступать фотографии горожан, 
фиксирующие самые грязные дво-
ры и мусорные свалки. Снег почти 
сошел с улиц города, и от растороп-
ности управляющих компаний 
зависит санитарное состояние 
наших дворов.

Журналисты «Магнитогорского 
металла» совместно с «едино-
россами» включились в процесс 

контроля за наведением порядка в 
городе. Материалы наших читателей 
являются ориентиром для выявления 
антисанитарных мест города: случаи 
вопиющего беспорядка мы доводим 
до служб жилищно-коммунального хо-
зяйства и городской администрации. 
Кроме того, все присланные в редак-
цию фотографии будут опубликованы 
на страницах газеты, чтобы сделать 
проблему наших дворов обозримой.

Мы уже сообщали о начале большой 
антимусорной кампании – продолже-
нии прошлогоднего социального про-
екта «Чистый город», организатором 
которого выступило местное отделение 
партии «Единая Россия». Цель проекта 
– встряхнуть горожан, «увидеть» окру-
жающий нас мусор и начать борьбу 
за чистоту в городе. По мнению орга-
низаторов проекта «Чистый город», не 

замечать царящей вокруг мусорной 
стихии – это вредная привычка, с ко-
торой нужно бороться беспощадным 
образом. В рамках проекта газета 
«Магнитогорский металл» открывает 
электронные «горячие линии», через 
которые горожане могут сообщать о 
местах несанкционированных свалок 
и присылать фото неприглядных мест. 
Эти сведения станут информационным 
поводом журналистских проектов, на-
правленных на привлечение внимания 

управляющих компаний и городской 
власти к проблеме мусорного засилия 
в городе.

Напомним: в Магнитогорске продол-
жаются субботники, которые пройдут 
23, 24 и 30 апреля. На улицы выходят 
работники ЖКХ, предприятий, школьни-
ки, студенты и просто неравнодушные к 
состоянию своих дворов. За оставшие-
ся две недели нам предстоит собрать 
и вывезти тысячи кубометров мусора, 
восстановить участки аварийных рас-

копок, проведенных осенью и зимой на 
теплотрассах и водопроводах области. 
К маю Магнитогорск должен быть при-
веден в порядок.

Уважаемые магнитогорцы! Прино-
сите свои письма и фотоматериалы 
в редакцию газеты «Магнитогорский 
металл» и телекомпанию «ТВ-ИН» по 
адресу: Ленина, 124/1 или присылайте 
по электронной почте inbox@magmetall.
ru, vremechko@tv-in.mgn.ru.

«Чистый город»
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В этом году в рамках реали-
зации наказов избирателей в 
округе Владимира дремова наме-
чены работы по благоустройству 
и ремонту дорог.

С наступлением приемлемых по-
годных условий начнется обору-
дование детской площадки возле 

домов № 14 и 16 по ул. Индустриаль-
ной, которую здешние жильцы ждут 
уже давно. К сожалению, возможности 
бюджета не позволяют в одночасье об-
новить разрушенные детские площад-
ки, но благодаря планомерной работе 
эта проблема решается.

В школе № 63 в этом году пройдет 
ремонт: благодаря содействию депу-
тата школа получит финансирование 
на приобретение стройматериалов 
– кафеля, дверей и окон, а также 
сантехники. Детские сады № 140 и 
112 готовятся к установке теневых 
навесов над детскими площадками, 
детский сад № 109 – к установке 
пластиковых козырьков над входом, 
а детский сад № 122 – к установке 
противопожарной двери, укладке 
противопожарного линолеума, что 
позволит дошкольному учреждению 
выполнить требования пожарной 
безопасности. В общем, в обиде ни-
кто не останется.

В рамках подготовки школ к новому 
учебному году депутатские средства 
традиционно будут направлены на при-
обретение строительных материалов и 
ремонт трех школ округа № 25, 63 и 65. 
Библиотеке № 6 имени М. Люгарина 
(ул.Грязнова, 15) планируется помочь 
обновить устаревшую советскую выве-
ску – на эстетически привлекательный 
вариант. 

Работы в сфере благоустройства кос-
нутся обрезки деревьев, реставрации 
сквера в 114 микрорайоне: есть жела-
ние  запустить фонтан. Кстати, в скором 
времени газета «Магнитогорский ме-
талл» объявит конкурс для жителей 114 
микрорайона на лучшее имя новому 
скверу. Победителей ждут призы.

Как всегда остро, перед жителями 
округа стоят вопрос безопасности до-
рожного движения внутри дворов и 
качества дорожного покрытия. Здесь 
тоже командой депутата запланиро-
вано много работы. Искусственные 
неровности или «лежачие полицейские» 
появятся на внутриквартальных проез-
дах вдоль домов № 9 и 9/1 по ул. Гряз-
нова, в районе детского сада  № 109,  

где проходит внутриквартальный про-
езд между ул. Индустриальной и ул. 
Советской.

Локальная «дорожная революция» 
в 12-м округе пройдет, в основном, в 
виде ямочного ремонта внутриквар-
тальных проездов. Первоначально 
достигнута договоренность с муници-
пальными предприятиями о «латании» 
следующих проездов:

от ул. Индустриальной, 18 до ул. Со-
ветской, 68 (127 кв.), S=150 кв. м.;

от ул. Суворова, 119 до ул. Грязнова, 
41 (112 мкр.), S=1100 кв. м.;

от ул. Лесопарковой, 92 до ул. Ин-
дустриальной, 39 (127 кв.), S=150 
кв. м.;

от ул. Индустриальной, 22 до ул. Со-
ветской, 66 (127 кв.), S=150 кв. м.;

от ул. Индустриальной, 4 до ул. Совет-
ской, 84 (128 кв.), S=500 кв. м.;

от ул. Индустриальной, 14 до ул. Со-
ветской, 80 (128 кв.), S=500 кв. м.;

вдоль дома по ул. Суворова, д. 116/4 
(площадь 336 кв. м.);

вдоль дома по ул. Советской, д. 
129/3  (площадь 336 кв. м.);

вдоль дома по ул. Советской 137/1 – 
тротуар (площадь 332 кв. м.);

на ул. Енисейской, от дома № 9 до 
дома № 31;

между ул. Оренбургской и Енисей-
ской (в районе домов по ул. Енисей-
ской, 23,  Ангарской, 8-а и Ангарской, 
15) с выездом на ул.Оренбургскую;

ул. Ангарская, в районе пересечения 
с пер. Ленинградским, от дома 95 до 
дома 103;

ул. Ангарская, от дома 119 до дома 
123.

Кроме того, планируется сделать 
отсыпку дорог в поселке Крылова, 
восстановить пешеходные дорожки 
вдоль ограждения детского сада № 109 
(ул. Индустриальная, 6) и вдоль ул. 
Индустриальной, от дома № 4 до дома 
№ 14 (130, 128 кв.), в сквере 114-го 
микрорайона.

Данные работы уже внесены в 
общегородской план управления капи-
тального ремонта и строительства ад-
министрации Магнитогорска, и сейчас 
создается график их проведения. 

Напомним, в Магнитогорске начался 

второй этап «дорожной революции», 
масштабы которого должны затмить 
прошлогодние. «Дорожная революция» 
будет продолжаться до тех пор, пока мы 
не ликвидируем в малых городах грязь, 
разбитые дороги, разбитые тротуары, 
не проведем освещение. До тех пор, 
пока не приведем их в состояние, удоб-
ное для жизни», − сказал губернатор 
Михаил Юревич.

уважаемые участники дорожного 
движения! 

Информируем вас о том, что в период 
с 15 апреля и по 30 сентября текущего 
года на улицах и дорогах города будут 
производиться ремонтные работы.

Обращаем ваше внимание на то, 
что в связи с реконструкцией четырех 
перекрестков города будет ограничено 
движение не следующих перекрестах:

Ленина – Завенягина, с 15.04 по 
15.06;

Суворова – Гагарина, с 17.07 по 
17.09;

Ленина – Гагарина, с 20.04 по 
30.06;

К. Маркса – Завенягина, с 17.07 по 
17.09. 

Ремонт дорог и связанное с этим 
ограничение движения будут по:

ул. «Правды», от пр. Ленина до пр. К. 
Маркса, в период с 01.05 по 10.07;

ул. Труда, от пр. Ленина до пр. К. 
Маркса, в период с 20.04 по 20.06;

ул. Кирова, от ул. Маяковского до 
ул. Чайковского, в период с 1.05. по 
10.07;

ул. Ленинградской, от пр. К. Маркса 
до ул. Советской, в период с 25.07 по 
25.09;

ул. Уральской, от ул. Суворова до ул. 
Н. Шишки, в период с 1.07 по 15.09;

ул. Чайковского, от ул. Кирова до пр. 
Пушкина, в период с 15.04 по 5.06.

В связи с замощением трамвайных 
путей будет ограничено движение по 
проспекту К. Маркса, от ул. Дружбы 
до ул. Грязнова, в период с 10.05 по 
31.07.

Также будет произведено благо-
устройство улицы 50-летия Магнит-
ки, от пр. К. Маркса до ул. Тевосяна, 
в период с 15.05 по 30.09, и про-
спекта К. Маркса, от ул. Труда до 
ул. 50-летия Магнитки, в период с 
1.06 по 30.09. В ходе проведения 
б л а гоус т р о й с т в а  д в и ж е н и е  д л я 
транспортных средств ограничено 
не будет.

жизнь округа

Дорожная география
Ремонт проездов на территории округа 
идет по следам наказов

 Локальная «дорожная революция» в 12-м округе пройдет, в основном, в виде ямочного ремонта внутриквартальных проездов
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Яркий день
 ЭХо ПразДника 

масленица в школе № 63 запомнилась 
безудержным весельем и отличным угоще-
нием.

На проводы зимы в школу № 63 собрались жи-
тели нескольких близлежащих микрорайонов. 
Праздник, организованный депутатом ЗСО  Влади-
миром Гладских и депутатом городского Собрания 
Владимиром Дремовым, прошел, что называется, с 
размахом. Гостей развлекали скоморохи и творче-

ские коллективы Левобережного ДКМ. А талисман 
магнитогорской хоккейной команды «Металлург» 
Тимоша был просто нарасхват. Школьники сорев-
новались в перетягивании каната, беге в мешках, 
борьбе на поясах, катались на лошадях. Победите-
лей ждали призы от ОАО «ММК», партии «Единая 
Россия» и ХК «Металлург».

Ярмарка, где продавали блины, горячие пирож-
ки, душистые баранки и другие вкусности, была 
организована учениками школы № 63.

фото > андрей серебряков

Благодаря тандему депута -
та Владимира дремова, Жрэу  
№ 6 и предпринимателя Веро-
ники мячиной будет ограждена 
детская площадка по ул. суворова 
119/1–119/2. 

Жители домов давно ждут, когда пло-
щадка приобретет нормальный вид и у 
нее появится ограждение. Сейчас она 
больше похожа на стихийную стоянку 
автомобилей – картина, уже привычная 
для магнитогорских дворов. Но здеш-
ним жителям повезло в том смысле, что 
есть предприниматель, для которого 
социальная ответственность не пустой 
звук. В. Мячина выразила желание вы-
делить средства для благоустройства 
площадки. Организационную часть бе-
рут на себя депутат и ЖРЭУ № 6.

Детская площадка от бизнеса

 ПозДравляем!
Почетные юбиляры
от Всей души поздравляем наших юбиля-
ров – жителей округа!
95-летний юбилей отметила Мариям Тухватулина, 
90 лет исполнилось Марии Семеновне Шишульки-
ной и Нине Гавриловне Артемьевой!
С 85-летним днем рождения поздравляем
Шовалееву Наилю Каюмовну,
Никитину Марию Алексеевну,
Тернавскую Евдокию Андреевну,
Петухова Алексея Петровича,
Артемову Августу Фокеевну,
Аникеева Георгия Петровича,
Малькову Любовь Владимировну,
Асташкину Татьяну Григорьевну,
Саканову Розу,
Султанову Нафису Мустафиевну,
Белову Зою Яковлевну,
Зуеву Варвару Николаевну,
Косинову Раису Ивановну,
Чуйкину Лидию Ивановну,
Царева Петра Николаевича.
80-летие встретили
Павелко Татьяна Митрофановна,
Демченко Зинаида Акимовна,
Крошеницина Лидия Васильевна,
Бисеркин Иван Васильевич,
Лаушкина Клавдия Григорьевна,
Шарапова Анна Сергеевна,
Волгин Николай Филиппович,
Голомидова Клавдия Меркуловна,
Маслова Галина Васильевна,
Курмакаев Хамза Абдулкадирович,
Савчин Илья Иванович,
Кизякова анна Леоновна.
С 75-летием поздравляем
Печенкину Марию Васильевну,
Швалева Бориса Алексеевича,
Внучкову Клавдию Федоровну,
Безинского Виктора Сидоровича,
Новик Валентину Александровну,
Классен Валентину Алексеевну,
Насекина Александра Ивановича,
Козловского Вадима Александровича,
Ахметову Фариду Мифтаховну,
Бабичева Бориса Михайловича.
70 лет исполнилось
Зыкову Аркадию Яковлевичу,
Зыкову Леониду Кузьмичу,
Швецовой Нине Николаевне,
Новоселовой Валентине Александровне,
Абрамовой Зинаиде Григорьевне,
Полуэктову Юрию Прокопьевичу,
Цыгвинцевой Валентине Николаевне,
Задорожной Эмилии Алексеевне,
Ковалевской Валентине Глебовне,
Фомичеву Виктору Семеновичу,
Шушуновой Тамаре Ивановне.
65-летий юбилей встретили
Январева Наиля Самедовна,
Куликова Любовь Федоровна,
Шатунов Сергей Васильевич,
Слабожанкин Александр Степанович,
Габдрахманов Камиль Хайдарович,
Сафронов Павел Федосеевич,
Внуковская Галина Сергеевна.
С 60-летием поздравляем
Бондарчук Антонину Ивановну,
Трущелеву Раису Ямалтдиновну,
Наздрачева Александра Михайловича,
Карабанова Виктора Николаевича,
Мухину Людмилу Григорьевну,
Шустова Валерия Николаевича,
Девянина Владимира Георгиевича,
Ефимову Надежду Алексеевну.

Желаем юбилярам крепкого здоровья, семейного 
благополучия, всех благ и долголетия!
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Торжество торжеств
Накануне Светлого Христова воскресенья  
в школе № 63 состоялось освящение куличей

Ответственная за выпуск 
Счастливцева Ю. А.

Главный редактор 
ФРОЛОВ О. В.

Пасха – главный христианский праздник, в котором 
праздничный стол имеет большое значение. В течение 
Великой субботы и после пасхального богослужения 
в храмах освящают куличи, творожные пасхи, яйца 
и все, что приготовлено к праздничному столу для 
разговения после Великого поста. Пасхальные яйца 
верующие дарят друг другу как символ воскресения 
христова.

В минувшую субботу процесс освящения куличей для жите-
лей 12-го округа состоялся в школе № 63. К двенадцати 
часам дня два больших стола были заставлены пасхальной 

кулинарией, православные зажгли свечи.
Собравшихся приветствовали депутат Магнитогорского го-

родского Собрания Владимир Дремов, глава администрации 
Правобережного района Надежда Ефремова и настоятель храма 
Архангела Михаила в поселке Димитрова отец Алексей.

– Дорогие возлюбленные братья и сестры, очень рады, 
что вы все собрались здесь, – обратился отец Алексей к со-
бравшимся. – Кто-то, может быть, пришел впервые, чтобы 
воздать Господу благодарственные молитвы об освящении 
брашен, яиц и вина. Остается немного времени, когда в 
храмах нашего города разнесется благая пасхальная весть 
о воскресении Христовом. И наш храм Михаила Архангела 
сердечно поздравляет вас этим спасительным праздником. 
Христос побеждает смерть. И смерть для нас не имеет места, 
если мы преданы Христу, преданы его святой церкви и любим 
Господа всем сердцем своим. Поэтому сейчас по православ-
ной традиции освятим все то, что вы принесли к столу. Важно 
помнить, что день Святого воскресения Христова – это празд-
ник праздников и торжество всех торжеств. Возблагодарим 
Бога и прославим воскресшего Христа. 

Отец Алексей напомнил, что первый пасхальный кулич и 
пасхальное яйцо можно вкушать уже ночью, но выбрасывать 
крошки и скорлупу нельзя. Их нужно привезти в храм или за-
копать в землю.

После окончания общей молитвы горожане подходили к отцу 
Алексею для благословения – старики, дети и взрослые, жен-
щины и мужчины. 

Мое внимание привлекла пожилая женщина, ее имя – Татьяна 
Гавриловна.

– Обычно я хожу в Михайловскую, а сюда пришла, потому 
что мне удобно, школа находится рядом с домом, – сказала 
Татьяна Гавриловна. – Что делать, дочка, ведь годы берут 
свое. В церкви бы мне пришлось столько времени на ногах 
стоять, а здесь я посидела и теперь понесу свои куличи до-
мой, угощу других.

Татьяна Гавриловна сердечно поздравила магнитогорцев с 
празднеством Христова воскресения и пожелала, чтобы благо-
дать Божия укрепляла нас в делах любви и милосердия 
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